

2023-3-1
No.1086 500円

思想運動

ウクライナ戦争1年、イラク戦争20年	2~3面
婦人=職場・病床・映画から今を見る	4~5面
弾圧強める尹錫悦政権へ民主労総が闘争宣言	6面
大震災に見舞われたわが祖国(イナン-オネル)	7面
米軍基地からのPFAS汚染水流出に抗議する	10面
書評=『日本文学の扉をひらく 第三の扉』	11面
映画評=『ラーゲリより愛を込めて』	12面

トルコに派遣されたキューバの医療チームは被災地で目覚ましい活躍をしている
 二月十二日には、三二人のキューバ医療チームがカフラマンマラシュに到着し、国立ネジプファールズル病院などで医療活動を展開している。アンカラのキューバ大使館によると、ネジプファールズル病院では同国の外科チームがこれまでに一三の大掛かりな外科手術を成功させたという。写真提供=ホセ・マルティン・キューバトルコ友好協会。(関連記事=七面)



国際主義者であること

フィデル・カストロ(キューバ共産党第一書記)

最近のこの数か月間におけるわがキューバの労働者について語る際には、世界のさまざまなところで何万人ものわが同胞が、労働者として、技術者として、教師として、医師として、戦士として働いていることを思い浮かべ、それをたたえることが大切である。まさしく、いま、三〇か国以上にキューバの医師が、技術関係者がいる。五万人以上の自己犠牲に徹したすばらしいキューバ人民が、われわれの祖国の名を掲げ、われわれの多くの姉妹国で模範的な仕事をしているのである。

われわれが教師のニカラグア派遣を要請した際、長きにわたる経験をそなえた二万九五〇〇人が自発的に参加した。アングラとエチオピアへ国際主義者を派遣したときには、わが軍隊と予備役の中から何万人もが志願した。われわれが建設労働者の一団を送ろうとするときでもそれが世界のどこであろうと、つねに十分すぎるほどのキューバ人民が、その使命に応じる用意をしているのだ。

わたしはニカラグアでキューバの医師・看護婦・保険労働者の仕事を見る機会を得た。かれらは一年にも満たない間に外科手術を何千回、何万回も行ない、百万人以上の患者を診察したのだ。一〇〇万人以上である！この事実は、わずか一握りの革命的な技術者たちだけでもどれほどのことを成し遂げられるかを証明するだろう。

皆は六〇〇〇人の医師のうち半分が国を捨てたときのことを覚えていだろうか？しかし、いまでは一万五〇〇〇人の医師が、しかも立派な医師がいる！

毎年、医学を学ぶため四〇〇〇〇人の学生が大学に入る。われわれはすべての州に医科大学を建設している。さらに世界の発展途上国あるいは第三世界として知られる国々の中では、もっとも高い保健水準に加え、もっとも高い教育水準にある。一五〇〇人以上のキューバ人の医師や歯科医が、他の国々で働いている。

かくして、われわれはみずからの健康を守り、第三世界における最高の医療水準を維持しているだけでなく、他の諸国をも援助することができるのである。

そしてわれわれはエルサルバドルやグアテマラやその他の国々における革命が勝利するときのことも考えなければならない。なぜなら、結局かれらは勝つであろうし、何者にもその歩みを止めることはできないからである。そして、かれらはもっと多くの国際主義的な医師を、もっと多くの国際主義的教師を、もっと多くの国際主義的な技術者を必要とするだろうからである。

それがわれわれの自覚であるべきであり、それがわれわれの行為であるべきだとわたしは言うとき、わたしはどんな排外主義も含まない、どんな民族的利己主義も含まない、わが人民の真情を反映しているのだと信じている。

われわれがわれわれの福利のために働き、かつ働き続けることは正しい。よりよい生活水準を求めて働き、かつ働き続けることは正しい。われわれが抱えている多くの問題を解決することは正しい。しかし、われわれは、われわれの努力とわれわれの革命の果実のいくつかを、分かちあうこともできるのだ。

国際主義者であることは、人類に対してわれわれ自身の負債を返すことである。なぜなら他の諸国家、他の諸人民はわれわれをきわめて多くのことで助けてくれたし、助けてくれるであろうから。(一九八〇年、モンカタ兵營襲撃二七周年記念集会の演説より)